



## Information für Presse

### Funk und Fernsehen vom 19. Februar 2019

#### **Bauernbund Sachsen-Anhalt begrüßt die Initiative von Landwirtschaftsministerin Claudia Dalbert zum Bodenmarkt**

Quedlinburg, den 19.2.2019

„Wir brauchen mehr Tempo in der Weiterentwicklung der Bodenmarktpolitik, um die Verwerfung in der Agrarstruktur zu stoppen. Daher begrüßen wir die Bundesratsinitiative von Landwirtschaftsministerin Claudia Dalbert zum Bodenmarkt.

Wir hoffen, dass das Kabinett dem Entwurf bald zustimmt und der Vorschlag beim Bundesrat eingereicht wird,“ so der Präsident den Bauernbundes Sachsen-Anhalt e.V. Jochen Dettmer.

Die Bundesratsinitiative sieht vor, dass die Bundesregierung die Länder bei der Novellierung ihrer Grundstücksverkehrsgesetze unterstützt, das die doppelte Grunderwerbssteuer beim Vorkaufsrecht durch die Siedlungs- und Landgesellschaften abgeschafft wird, das die Grenze für die Steuerfreiheit beim Kauf von Anteilen an landwirtschaftlichen Gesellschaften verringert wird und das die Transparenz auf dem Bodenmarkt durch bundeseinheitliche Vorgaben bei der statistischen Erfassung von landwirtschaftlichen Kauf- und Pachtverträgen verbessert wird.

„Kernpunkt unserer Forderungen ist jedoch die Novellierung des Grundstückverkehrsgesetzes für Sachsen-Anhalt. Es ist nicht nachvollziehbar, warum immer noch kein Entwurf der regierungstragenden Fraktionen (CDU, SPD und Grüne) zum Agrarstrukturgesetz vorliegt, wie es schon im Koalitionsvertrag der Landesregierung 2016 angekündigt wurde.

Darin muss die Genehmigung von Anteilsverkäufen an landwirtschaftlichen Gesellschaften (Share Deals) geregelt werden, sonst geht die Konzentration von Land und Betrieben immer weiter,“ so Präsident Dettmer abschließend.

V.i.S.d.P.: Jochen Dettmer; Belsdorf  
Annekatriin Valverde; Quedlinburg

Tel: 0172 - 812 63 37

Tel: 0173 - 438 25 35